

zu TOP

Mainz, 13.05.2015

Anfrage 0961/2015 zur Sitzung am 20.05.2015

Kita-Navigationssystem (CDU)

Die Suche nach einem Kita- bzw. Betreuungsplatz für ihre Kinder ist für viele Eltern kompliziert und zeitaufwendig. Viele Kommunen haben deshalb in den letzten Verfahren und Systeme entwickelt, um diesen Prozess zu vereinfachen und zu beschleunigen. Dies gilt beispielsweise für die Stadt Düsseldorf mit dem so genannten Kita-Navigationssystem. Die CDU-Stadtratsfraktion hatte bereits im Juni 2012 diese wichtige Thematik aufgegriffen und in einem Stadtratsantrag die Einführung eines solchen Kita-Navigationssystem in Mainz gefordert. Dieser stieß auf Zustimmung, und im weiteren Verlauf der Beratungen sicherte die Verwaltung zu, die Einführung zu prüfen. Mittlerweile sind seit der Einbringung des CDU-Antrags fast drei Jahre vergangen und noch immer gibt es in Mainz kein Kita-Navigationssystem. Dass in dieser Frage schneller gehandelt werden kann, zeigt das Beispiel Wiesbaden. Dort soll in einem Pilotprojekt im Stadtteil Biebrich die Einführung eines Kita-Navigationssystems nach Düsseldorfer Vorbild in der Praxis geprüft werden und dann bei erfolgreichem Verlauf noch in diesem Jahr auf die ganze Stadt ausgeweitet werden.

Wir fragen die Verwaltung:

1. Wie ist der aktuelle Sachstand?
2. Wann ist damit zu rechnen, dass dauerhaft ein Online-Anmeldesystem eingeführt wird?
3. Ist der Verwaltung bekannt, welche Erfahrungen andere Kommunen, zum Beispiel auch Karlsruhe, mit diesem Anmeldeverfahren gemacht haben?
4. Teilt die Verwaltung die Auffassung, dass mit einer Online-Anmeldung freiwerdende Ressourcen besser für andere Aufgabenstellungen im Bereich Kindertagesstätten genutzt werden können? Wenn nein, warum nicht?

Hannsgeorg Schöning
Fraktionsvorsitzender